



Julio César Morales López.

Dr. Sergio Jiménez Ruíz.

Control de Lectura Primer Parcial.

Interculturalidad en Salud II.

Segundo Semestre.

“A”.

Tradiciones arraigadas en comunidades indígenas

El artículo nos habla principalmente de las tradiciones indígenas que se esparcen por todo el territorio chiapaneco y como cada una de ellas es demarcada por una distinta tradición, cultura y una propia forma de autogobierno con una normatividad muy propia y esto no es por que quiera hacerse un lado a las personas de esa raza indígena o no se quieran integrar en el sistema de gobierno estatal o nacional, sino por que ellos mismos a lo largo del tiempo se han encargado de mantener su propias formas de gobierno de acuerdo a su cultura y tradiciones permitiendo una mejor supervivencia de su raza. En si se dice que estas formas de autogobierno son muy identificables ya que es una sola forma de pensar de la misma manera para todas las personas de la comunidad, debido a esto no pueden haber cambios dentro del sistema. Por otro lado no se sabe si las culturas y las tradiciones indígenas son de esa manera desde tiempos muy remotos o si fue modificada o de alguna otra forma influenciada por los españoles y su conquista. Dentro de la lectura nos habla sobre los castas de Chiapas que son una mezcla de la cultura indígena, con la cultura española, con la de algunos esclavos africanos de la época de la conquista, por otro lado los Ladinos son las personas que provienen completamente de culturas europeas pero que se acentarón en territorio indígena, entre estas 2 culturas

Morales López Julio César

01/03/2022

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz

Medicinas locales de los altos de Chiapas

El siguiente artículo nos habla principalmente de las medicinas locales en los altos de Chiapas y como estas medicinas han evolucionado a lo largo del tiempo para actuar ante la enfermedad. Parte del supuesto de que la modernidad es una condición cultural que, al ser apropiada, re-significada y adaptada al contexto local, adquiere una forma distinta y local que se distingue de la versión acultural y universalizada de la modernidad. A sí, se argumenta a lo largo del texto que la medicina herbolaria se ha convertido en el instrumento de modernidad y modernización y subordinación política entre las culturas campesinas cosmopolitana y local que dan lugar a formas de hibridación cultural, que contienen en sí mismas desigualdad y ambivalencia y a estrategias miméticas que permiten la inserción local en el mercado global de medicinas éticas. La medicina herbolaria es solamente una de varias formas locales de conocimiento médico y en general no es el conocimiento más importante para la mayor parte de las poblaciones auto y hetero, definidas como indígenas constituido desde la década de 1980 en la región, alcanzó a finalizar del siglo XX, a construir un discurso hegemónico acerca de la imagen pública de la medicina indígena, convirtiéndose en la autoridad para determinar la autenticidad de los relatos por reconocimiento de otros médicos locales. Las relaciones entre las medicinas locales y la cosmopolita han sido muy complejas desde su inicio y se han mantenido con un alto nivel de comple-

Fagoterapia

En este artículo nos habla principalmente de un tipo de medicina alternativa que se utilizaba desde los tiempos arcaicos de la prehistoria por usos terapéuticos, esta es la "arcilla" que se cree que su uso terapéutico comenzó hace 3000 años atrás. Donde nos encontramos en tierras quemadas por el sol, en las que miles de hombres estaban ocupados en el transporte de pesadas piedras. Al levantar la vista veremos las pirámides. De hecho Egipto fue la cuna de la utilización de la arcilla con fines terapéuticos. La arcilla se extraía de colinas cercanas a Nícoles y se dejaba secar al sol. Luego se reducía el a polvo y se mezclaba con trigo. Al ingerir dicha mezcla uno se inmunizaba contra numerosas afecciones como las enfermedades del intestino y del estómago. Por una coincidencia del destino, después de haber dedicado toda su vida al naturalismo, plinia el viejo, comandante de la flota de miseno, murió en un naufragio ante pompeya, asfixiado por los vapores del vesubio en erupción, mientras anotaba sus últimas observaciones sobre el barro volcánico. También encontramos una cita en el evangelio sobre la arcilla, cuando Cristo curó a una persona inválida preparando un barro, en la cual nos damos cuenta de como desde tiempos muy remotos estas prácticas se empleaban de manera terapéutica. Muchos exploradores en sus diarios de viaje, hablan sobre

Hidroterapia

Este artículo nos habla principalmente de lo importante que es la hidroterapia para el trato hacia miles de enfermedades y como de acuerdo a las enfermedades dependen y derivan las características y el manejo de los procedimientos terapéuticos. Nos menciona el artículo que la hidroterapia se apoya de muchos libros sobre otras ciencias como la hidrología que es la ciencia que se ocupa del estudio de las aguas. La criología es la rama de la hidrología que se ocupa de las aguas minerales en su constitución y propiedades, así como de los terrenos en los que estas se originan. La climatoterapia es el uso de los climas con finalidad terapéutica, la talasoterapia que estudia la acción terapéutica del agua del mar y su entorno y Psimoterapia es el ejemplo de la arena como vector térmico. Todas aquellas que quedaran incluidas en la termoterapia que es cuando el agente físico es el agua: artritis, neuralgias, poliomielitis e insomnio. El agua es la sustancia más abundante en la superficie terrestre, encontrándose de forma aislada en cualquiera de sus estados; líquido, sólido o gaseoso; o formando parte de compuestos tanto orgánicos como inorgánicos. Es el elemento más importante en la dimensión y composición del ser humano. Posee además un alto coeficiente de viscosidad y tensión superficial y una gran conductividad y conductibilidad calórica, pero una mala

Referencias.

- Peralta, H. G. (Mayo - agosto de 2005). Los usos y costumbres en las Comunidades indígenas de los altos de Chiapas como una estructura conservadora. Obtenido de estudios políticos núm. 5, octava época: <https://www.scielo.org.mx/pdf/ep/n5/0185-1616-ep-05-121.pdf>
- Steffan Igor, A. D. (enero - junio de 2010). Medicinas locales en los Altos de Chiapas. Obtenido de Asociación Nueva Antropología pag 11 - 31: <https://www.redalyc.org/pdf/159/15915677002.pdf>
- Bernal, L. (s.f.). Hidroterapia. Obtenido de luisbernal.es: <https://www.sld.cu/galerias/pdf/sitios/rehabilitacion-bal/hidroterapia3.pdf>
- Bourgeois, P. (2016). Fangoterapia. Obtenido de El extraordinario poder curativo de la arcilla: <https://books.google.es/books?hl=es&lr=&id=G3JrDQAAQBAJ&oi=fnd&pg=PT3&dq=La+arci...#v=onepage&q=fangoterapia&f=false>.